




 **Cuenta corriente**
 Alicia Salgado
 contacto@aliciasalgado.mx

**CEO Dialogue:
el elefante en el clóset**

• El proyecto de Sarah Bairstow representa la inversión privada externa más grande en la historia del país.

Un documento que entregó la Secretaría de Economía a los empresarios participantes en el CEO Diálogo ayer, fue una nota de tres páginas denominada *Briefing Note, Reform of The Federal Judiciary in Mexico*, que expone no sólo la justificación para la reforma, sino la visión de la administración de **Sheinbaum** sobre el futuro del Poder Judicial. Sigue y seguirá siendo un tema a prueba y se le asocia con el aumento en la debilidad del Estado de derecho en México, que mina las posibilidades de defensa de privados, externos o nacionales, frente a actos del Estado mexicano, hoy controlado por una mayoría. Ese es el elefante en el clóset. Seguridad y Poder Judicial, no había otro tema de preguntas en las sesiones privadas, en la cena y en las mesas.

Pero **Ebrard** y la presidenta **Sheinbaum** dieron un paso adelante, pues se logró un buen consenso para establecer mesas de negociación público-privadas, comenzando con la de Energía que se instaló el lunes con la secretaria **Luz Elena González**, para fortalecer la revisión del T-MEC. De entre las muchas señales que se dieron durante el CEO Dialogue, un caso que podría ejemplificar el nuevo nivel de colaboración entre el sector privado y el gobierno: es el de Mexico Pacific, que encabeza su CEO, **Sarah Bairstow**. En su calidad de presidenta del US-Mexico Economic Council y copresidenta del CEO Dialogue, **Sarah** tuvo una intensa participación en la agenda de esta cumbre, que incluyó al menos un par de discursos, en los que resaltó el momento definitorio que vive la relación México-Estados Unidos y refrendó su optimismo de que la administración de **Sheinbaum** fomente un clima propicio para la inversión privada.

Ya entrada en materia, **Sarah Bairstow**, cuyo proyecto de la planta de licuefacción de gas natural Saguario Energía y el Gasoducto Sierra Madre representan la inversión privada externa más grande registrada en la historia de México, que asciende a 15 mil mdd, resaltó su agradecimiento al apoyo gubernamental para esta inversión que se integra al plan Sonora desde una perspectiva que prioriza el crecimiento económico con responsabilidad ambiental y justicia social.

Sarah describió la metodología Right Way o Forma Correcta bajo la cual se ejecuta el proyecto integral Saguario, que incluye diseño con

conciencia ambiental, compromiso con las comunidades y desarrollo de talento local.

Y de consolidarse las condiciones favorables que hasta ahora está planteando la nueva administración, apuntó **Bairstow**, ya planean una inversión adicional de 15 mil MDD para una segunda fase, que ocurriría en este mismo sexenio, lo que confirma que los diálogos abiertos y directos pueden ser muy productivos.

DE FONDOS A FONDO

#CaboPulmo... **Alicia Bárcena**, titular de Semarnat, no dudó en impedir un atropello ecológico en Cabo Pulmo, una de las reservas ecológicas más asediadas por los voraces desarrolladores y políticos sin escrúpulos, ubicada al norte de San José del Cabo. Este fue el séptimo proyecto –hoy suspendido– de desarrollo inmobiliario en el curso de dos décadas y media, y fue autorizado sin cumplir el procedimiento ambiental por **Raúl Rodríguez Quintana**, de la Oficina de Representación de la Semarnat en la administración de **María Luisa Albores**.

Ante el visible intento de gol, la secretaria **Bárcena** inició una revisión exhaustiva de la autorización que **Rodríguez** otorgó el pasado 12 de septiembre para el megaproyecto porque no cuenta con Estudio Técnico Justificativo que avale la autorización forestal de cambio de uso de suelo ni con las autorizaciones de Conagua. Pero lo que más me sorprende es que Cemda, Green Peace, además de Cabo Pulmo Vivo A.C. lo denunciaran de forma mediática apenas hace cuatro días, cuando el proyecto ingresó oficialmente a consulta en la *Gaceta Ecológica*, el 5 de julio de 2022, con el nombre de East Cape del Rincón, hoy llamado Proyecto La Abundancia. Nunca debió ni llegar a consulta, porque además de que se ubicaría a sólo 500 metros de la zona costera del Parque Nacional de Cabo Pulmo, se trata de un megaresort que incluye una desaladora y tratadora de aguas, que afectarían de forma irreversible al único sistema de arrecife coralino del Golfo de California, lo que pone el foco no sólo sobre el personaje que estampó su firma en el proyecto unos días antes del cambio de gobierno, los abogados que pretendan su defensa y jueces que la amporen, sino sobre autoridades locales de BCS, que encabeza el mo-
renista **Víctor Manuel Castro Cosío**.